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命令形での代名詞の位置     le  /        /20 

●  Ordre des pronoms à l’impératif 
 

命令形は単に活用を覚えればそれほど面倒なものではありません。けれども、そこに代名詞が入ると 

その位置に迷います。日常の会話での使用頻度が高いので、しっかりと規則を覚えましょう。 

よく出てくるパターンを繰り返し練習し、考えなくても言えるようにしましょう。 

例えば、次の場面を想像してください。 

 「コピー終わりましたが」―「ありがとう、そこに置いておいて」 

 「この本とても面白ですよ」―「私も読みたいな、貸してください」 

など、など、命令形を使う場面はたくさんあります。 

 【命令形での代名詞の位置】       動詞 + 代名詞（COD/COI） 

       平叙文               命令文 

  Vous donnez ce stylo. Donnez-le. それをあげて。  

  Vous me croyez.  Croyez-moi. 私を信じて。  

  Tu te lèves tôt.   Lève-toi tôt. 早起きしなさい。 

  

  Il faut écouter le professeur.→Tu dois l’écouter.➡ Écoute-le !  先生の言うことを聞きなさい。 

  Il faut écouter tes parents.→Tu dois les écouter.➡ Écoute-les ! 親の言うことを聞きなさい。 

  Tu dois téléphoner à ton professeur. ➡ Téléphone-lui !  先生に電話しなさい。 
  Tu dois téléphoner à tes parents. ➡  Téléphone-leur ! 両親に電話しなさい。 
  Vous devez me téléphoner. ➡  Téléphonez-moi !  私に電話をください。 

  【その否定形】   Ne + 代名詞（COD/COI）+ 動詞 + pas  

  Ne l’écoute pas !        Ne les écoute pas ! 
  Ne lui téléphone pas !    Ne leur téléphone pas ! 

 【代名詞が２つある命令形 】 人称に関係なく間接目的語・直接目的語の順 

 動詞 + COD（直接補語代名詞）+ COI（間接補語代名詞） 
  
   Vous me le donnez.     Vous le lui donnez 

    ↓  ↓ 

Donnez-le-moi.  Donnez-le-lui. 
Donnez-le-nous.  Donnez-le-leur.   
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*命令形では動詞と代名詞の間に

ハイフンが入ります。 

me, te は moi, toi になります。 
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*en と y の前では命令形で 

落ちた tu の活用の s が 

復活します。en ,y とリエゾンで 

発音しやすくするためです。 

 

  形の練習： 
  Tu me la montres.    Vous me la montrez. 
   ↓  ↓ 
  Montre-la-moi. Montrez-la-moi     私にそれをください。 
 
  Tu la lui prêtes. Vous la lui prêtez. 
   ↓  ↓ 
  Prête-la-lui. Prêtez-la-lui. それを彼に貸してください。 
 

*nous の命令形は「…ましょう」の意味になります。 
 
  Nous achetons ces fleurs à Marie.   私たちはマリーにこの花を買います。 
   ↓ 
  Achetons-les-lui.    マリーにこの花を買いましょう。 
 
  Nous montrons ce rapport à nos clients.   私たちはこのレポートを顧客に見せます。 
   ↓ 
  Montrons-le-leur.   顧客にこのレポートを見せましょう。 
 

 【その否定形】  元の文の主語を取り、ne と pasで挟む   

  Ne me le donnez pas.  Ne le lui donnez pas. 
  Ne nous le donnez pas. Ne le leur donnez pas. 
  
 【y, en の命令形】 
 

Vous parlez de votre enfance.  ➡  Parlez-en. 

Vous prenez de la bière.   ➡ Prenez-en. 

Nous mangeons des gâteaux. ➡ Mangeons-en. 

Tu vas à la gare. ➡ Vas*-y. 

Nous allons à la gare tout de suite. ➡ Allons-y tout de suite. 

 【その否定形】  N’en (N’y) + 動詞 + pas  

  N’en parlez pas ! C’est un message confidentiel.  話さないで！秘密だから。 

  N’en mange pas ! C’est empoisonné. 食べちゃダメ！毒が入っている。 

  N’y pense plus ! Tu dois l’oublier.        もう考えないで！そのことは忘れなきゃ。 

  Exercice    次の文を命令形にしてください。 

1. Tu le finis avant 15 heures.                                                  

2. Nous leur offrons ces fleurs.                                                 

3. Vous y allez tout de suite.                                                 

4. Vous me parlez de votre maladie.                                                 


